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TOP 1: Ablaufplanung des Radverkehrsforum und der Radverkehrskonferenz am 
14.11.23 
 
Sowohl das Radverkehrsforum als auch die Radverkehrskonferenz sollen als hybride 
Veranstaltung durchgeführt werden. 
 
 
Radverkehrsforum 
 
 Programmpunkt Wer? Wie lange? Wie? 
1 Begrüßung des Landrats LR Jens Womelsdorf 5min  
2 Bericht zum Stand der 

Radverkehrsentwicklung im LK 
Sebastian Grimm 10min PPP 

3 Fragerunde, Gelegenheit zum 
Austausch 

Sebastian Grimm 10min  

4 Nahmobilitätskoordination - 
Aufgabendarstellung 

Sebastian Grimm 
und Charlotte Busch 

10min  

5 Radabstellanlage: was ist eine gute 
Abstellanlage? Was ist nicht gut? (auch 
in Bezug auf Wohnorte, Einkaufsorte, 
Sportanlagen usw.) 
 

Externer Input durch 
AGNH 
Ergänzungen zur 
Situation im LK 
durch Richard 
Bencik-Rezmann 

20min PPP 

6 Fragerunde, Gelegenheit zum 
Austausch 

Hannah Duschek / 
Olaf Hausmann 

10min  

7 Bericht der AG Alltagsradeln Peter Reckling 5-10min PPP 
8 Ankündigung bzgl. Nachbesetzung 

Radverkehrsforum 
Olaf Hausmann? 5min  

9 Schlussworte Landrat LR Jens Womelsdorf 5 min  
 
 Zeitfenster max.1,5 Stunden, derzeitige Planung max. 85min 

Ergänzungen zu den TOPs 
- noch keine verbindliche Zusage der AGNH (Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität 

Hessen). Der Kontakt zum Leiter der AGNH, Hr. Klaus Dapp, wurde bereits 
aufgenommen, die Teilnahme am RVF wird im Laufe der nächsten zwei Wochen final 
abgeklärt (Team Radverkehr). 

 
- 15min Pause zwischen Radverkehrsforum und Radverkehrskonferenz - 

Radverkehrskonferenz 
 
 Programmpunkt Wer? Wie lange? Wie? 
1 Begrüßung des Landrats LR Jens Womelsdorf 5min  

Sitzung des Lenkungsgremiums des Radverkehrsforums Landkreis Marburg-
Biedenkopf  
08.09.2023, 8:30 Uhr via Webex 
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2 Bericht zum Stand der 
Radverkehrsentwicklung im LK 

Sebastian Grimm 10min PPP 

3 Fragerunde, Gelegenheit zum 
Austausch 

Sebastian Grimm 10min  

4 Podiumsdiskussion: Rechte und 
Pflichten im Straßenverkehr: 
Informationen zur Novelle der 
Straßenverkehrsordnung (StVO) 

Sebastian Grimm 45 min  

5 Fragerunde, Gelegenheit zum 
Austausch 

Sebastian Grimm 
Olaf Hausmann 

15min  

6 Schlussworte Landrat LR Jens Womelsdorf 5 min  
 
 Zeitfenster max.1,5 Std., derzeitige Planung 1,5 Std. 

To-Do: 

Abklärung der Podiumsteilnehmenden  6 TN + Moderation 

Podiumsteilnehmer*innen Kontaktiert durch Ergebnis 

Vertreter des ADAC Herrn Bencik-
Rezmann 

Anfrage läuft 

ADFC 
Matthias Tögel, Vorsitzender 
ADFC Kreisverband 

Herrn Grimm Zusage 

VCD Herrn Grimm Noch keine finale Rückmeldung, 
Tendenz ja, aktuell nochmal 
angefragt 

Rechtliche Seite 
Herr Ronzheimer (FB OuV) 

Herrn Grimm Zusage 

Dipl.-Ing. Detlev Gündel von 
PGV Alrutz 

Frau Wolkenfeld Zusage; Angebot muss abgewartet 
werden 

Polizei, Hr. Huhn Fr. Busch Zusage 

 

TOP 2: Nachbesetzung der Bürger*innen im Radverkehrsforum 
 
Auf Grundlage der vorangegangenen Austausche und Diskussionen in den zurückliegenden 
LG-Sitzungen wurde folgender Vorschlag erarbeitet: 

- Die Anzahl der Bürger*innen im Radverkehrsforum soll auf insgesamt 15 
Bürger*innen erhöht werden 

- Kriterien der Auswahl sollen erneut Regionszughörigkeit, Altersgruppe, Geschlecht, 
Motivation, Art der Nutzung des Fahrrads sein 

 Verteilung Regionen: 4/4/4/3  4x Marburger Land / 4x Lahn-Dill-Bergland 
/ 4x Burgwald-Ederbergland / 3x Stadt Marburg (2x Außenstadtteile, 1x 
Kernstadt) 

- Im Bewerbungsbogen soll die Abfrage von (zukünftigen) Schwerpunktthemen 
integriert werden, hieraus könnten sich dann neue AGs ableiten 

- Es soll eine Wahlperiode eingeführt werden, Vorschlag: 3 Jahre 
- Alle Vertreter*innen der Bürgerschaft werden neu gewählt. 
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 Diejenigen, die aktuell Mitglied des RVF sind, müssen sich bei Interesse an der 
weiteren Mitwirkung neu bewerben 
 

Zeitlicher Ablauf 

1 Vorhaben mit Ralf Laumer / Verwaltungsspitze besprechen KW 36/37 
2 Vorschlag im LG vorstellen 08.09.23 
3.1 Vorstellung RVF 

 Abstimmung per Akklamation (stimme zu / stimme nicht zu) 
 Rückmeldung zum geplanten Vorgehen ermöglichen (~ 1 
Woche) 

14.11.23 

3.2 Organisationsstruktur anpassen und ebenfalls im RVF 
beschließen lassen (nach Zustimmung) 

14.11.23 

4 Aufruf zur Mitwirkung im RVF  Gemeindeblätter, Social Media, 
Tagespresse, LEADER-Regionen, Mail-Verteiler usw. 

Ende November 
2023 

5 KA bestätigt ausgewählte Bürger*innen  1. Quartal 2024 
6 Radverkehrsforum inkl. Neuwahl des Lenkungsgremiums April/Mai 2024 

 
Der Vorschlag sowie das damit zusammenhängende Vorgehen wird aufgrund durchweg 
positiver Rückmeldung beschlossen. 
 
In Zusammenhang mit der Erweiterung der Bürgerschaft gibt es einige Überlegungen zur 
zukünftigen Arbeit des Radverkehrsforums, aber auch zur Entwicklung bis heute: 

- Was ist von 2016-2023 entstanden? 
- Wie steht es um die angestrebte verbesserte Verbindung/Kommunikation zwischen 

Verwaltung und Bürgerschaft? 
- Wie arbeitet bzw. sollte das LG inhaltlich (!) arbeiten? Austausch mit der 

Verwaltung?! 
- Wie soll es weitergehen? Wie soll im RVF gearbeitet werden? Ggf. Schwerpunkte 

definieren 
- Die Radverkehrsveranstaltungen sollten an verschiedenen Orten stattfinden  in die 

Fläche gehen, in den Regionen präsent sein 
- Arbeitsgruppen wieder verstärkt in den Blick nehmen  neue Themen identifizieren; 

zur Mitwirkung motivieren 
Diese und weitere Überlegungen sollten gemeinsam im RVF thematisiert werden. 
 
TOP 3: Verschiedenes 

- Förderantrag ist eingereicht, bisher keine Rückmeldung 
 
TOP 4: Nächster Termin 
https://nuudel.digitalcourage.de/2siRiAqTa5QLCX6J 
 


